



# f. e. t. e.

ORGANO DE LA FEDERACION ARAGONESA

Año II

BARBASTRO 15 de Mayo de 1937

Núm. 31

## 67 F. E. T. E. y los Cursillistas

### La tertulia del "Hotel Europa"

La Historia nos recuerda tertulas donde nacieron discusiones célebres, empresas guerreras y políticas, famosas y sabrosas críticas literarias, y, también, resoluciones que tuvieron la virtud, en suerte o desgracia, de torcer el giro de los destinos del mundo.

Si nuestra querida F. E. T. E. tiene méritos para figurar en la historia de nuestra epopeya de libertad e independencia, recordáremos, con aureola de simpatía y cariño, aquella tertulia diaria en el «HOTEL EUROPA» de Barbastro, donde la «vieja guardia» de la F. E. T. E. alimentó y dió vida a toda esa serie de proyectos y realidades que hacen que hoy nos sintamos orgullosos de nuestro Sindicato.

Compañerismo, camaradería, humorismo, optimismo; mezcla y entremezcla de ideas, proyectos e ilusiones; programa y plan de trabajo... todo esto fué nuestra simpática tertulia.

Artero, Bellostá, Malaquías Gil, Sampietro, Latorre, Castelar..... ¡quién de vosotros no siente la nostalgia de aquel enlace de ideas?

De allí nació nuestro periódico, la «Compañía F. E. T. E.», la «Habilitación», la «Cooperativa Escolar», proyectos y más proyectos que el desfilar de los días va convirtiendo en realidades.

Yo recuerdo muchas veces y sonrio de gozo, aquellos momentos.

«No os quepa duda—decía el camarada Castelar—todas las revoluciones siguen la misma trayectoria.»

«Nosotros los marxistas, sentimientos y tenemos la responsabilidad de nuestros actos..... nos afirmaba Malaquías Gil el hombre por cuya boca hablaba la F. E. T. E.

«La trinchera es un sedante del espíritu—aseguraba el entonces futuro Consejero de I. P. del Consejo de Aragón.

El camarada Sampietro no descuidaba la ocasión de cantarnos las excelencias de su partido.

De allí sacaba «Chis-Pazo» el argumento de sus «Hilachas» y en medio de esta febrilidad Artero sacaba papeles y más papeles de sus bolsillos y Bellostá sumaba, sumaba y sumaba.

Puesta en marcha la F. E. T. E. aquella tertulia se disolvió. Los hombres que la formaban pasaron a ocupar puestos de honor en la lucha. Cuando nuestros deberes nos

## editorial Dos posiciones equivocadas

No puede compararse, no puede pasar siquiera por la imaginación el comparar o hacer parangón entre un sindicato de lucha de clases, como es la F. E. T. E., y un partido político de viejo estilo. Un sindicato de lucha de clases, no es el partido político-burgués al que acuden los incautos para beneficio de los arribistas sin vergüenza. No es eso un sindicato de lucha de clases.

No puede compararse tampoco un sindicato como es la F. E. T. E. de lucha de clases, con una sencilla asociación, con una simple agrupación profesional.

Son dos puntos de vista equivocados. Y hay que decirlo claro para que se enteren sus ostentadores, para no dar esta sensación de ignorancia frente a problemas básicos de doctrina. Una de nuestras primeras aspiraciones es llegar al convencimiento de estos camaradas equivocados. Repetimos: uno y otro son dos puntos de vista distintos y ambos diametralmente opuestos a los que mantenemos como trabajadores encuadrados en una organización de lucha de clases.

Hay quien ha creído que la F. E. T. E. es un manual de dietas, de enchufes, de dispendiosas remuneraciones. Al modo del partido político clásico, como si fuera un arrimadero de panaguados en el que no hay más que pasar por sus interioridades para sacar las manos llenas a una posición de privilegio. Estos compañeros tienen una concepción del papel que desempeña el sindicato, tan pobre, tan ofuscada—a través de sus propios egoísmos personales—que en todas partes ven chufes y enchufados... Pero les basta tan sólo la convivencia, un simple contacto con la organización, para convencerse de que el Sindicato no da para tales «expansiones»... Vengan a nosotros, y se irán convenciendo.

(Pasa a la página 3)



permiten llegar a Barbastro no dejamos de acercarnos donde fué nuestra tertulia y siempre encontramos allí al camarada Bellostá por mandato de la Sindical permanece en su inusitativo lugar de combate;—y siempre sumando! Quizá sea posible que sufra algu-

na equivocación en sus interminables sumas ante el silencio de nuestras voces y ante la ausencia de los papeles de Artero encima de la mesa, pero..... ¡sigue sumando!

Castejón de Arbanjés, mayo del 37.

JOSE M.ª SERRA

La F. E. T. E. no admitió nunca, en su concepción general de la Enseñanza y de sus problemas, el tan cacareado de las pruebas de «selección» para ingreso en el escalafón del Magisterio. Y no admitía este problema porque si bien para ella es una necesidad la selección, como deseo de superación, no enfocaba el asunto de manera tan pobre y descontentada como lo hacían los gobiernos burgueses, al extremo de crear el famoso conflicto de los cursillos, latente en grado máximo en el memorable mes de la sublevación fasciosa. En el mes de julio del pasado año.

Para la F. E. T. E. no existía el problema de la selección en el ingreso en el escalafón del Magisterio, porque naturalmente, quien nacía de recibir un título de manos de un Estado, debe—en nuestro Estado Socialista—pasar a ser funcionario público y tener, en correspondencia al trabajo que realiza, una remuneración justa. Así razona la F. E. T. E.

Tal como se hallaba planteado el 18 de julio el problema 1—el conflicto—de los cursillistas, era una demostración más de las contradicciones del sistema burgués. Veintitres mil cursillistas, con el título correspondiente, para seis mil plazas a cubrir. Mientras, en la capital de la República, había cincuenta mil niños sin escuela alguna donde educarse, y por otra parte contra toda ley y cómplices de las mayores supercherías, estaban las escuelas de todos los pueblos funcionando sin título profesional que les capacitara al menos legalmente; religiosos y vividores haciendo de la enseñanza un privilegio para las clases pudientes, un medio más de opresión contra las masas trabajadoras. Verdaderamente era vergonzoso. La sustitución de la enseñanza religiosa—tropezaba contra los mil inconvenientes, todo complicidades bochornosas, embustería y tapujos.

Ante esto, la F. E. T. E. lanzaba protestas e iba directamente al fin que perseguía. Hablaba claro y, llegado el momento, se convertía en intérprete del Magisterio joven que acudía a los cursillos para hacer uso de sus derechos profesionales. La F. E. T. E. era el resumen de las aspiraciones del Magisterio.

Antes del 18 de julio, en las últi-

(Viene de la página 1)

dos. Nos sobran razones—y muy fáciles de comprender—para conven-  
cerlos. La F. E. T. E. quiere ser y es, en el aspecto de moralidad, un  
claro ejemplo para estos compañeros equivocados. No hay en ella, en  
sus puestos directivos, sino trabajo, trabajo, y trabajo. Cada uno en sus  
abnegación, el sacrificio y la dedicación plena al sindicato: el afiliado  
F. E. T. E. no es una ubre, ni es tampoco trampolín para el privilegio,  
del Magisterio. También hay que afirmar, que a diferencia del anterior,  
es más disculpable. Se trata de la confusión que sufren muchos al  
contener razón de existir—y muestra F. E. T. E. Para ellos no hay distin-  
ción entre la asociación de tipo profesional y el sindicato de lucha de  
clase. Hemos de decir a estos compañeros que no es lo mismo. Les reco-  
mendamos que lean los estatutos de la U. G. T. La asociación profesio-  
nal a una finalidad clara y concreta, sin un programa mediato ni inmediato  
de aspiraciones, sin una táctica, sin una posición ante el problema ge-  
neral de la Sociedad, sin conexión ni doctrina que abarque el conjunto  
de las relaciones con la clase trabajadora. Aquellas asociaciones profesio-  
nales, defensoras de la Escuela (?), defensoras de los intereses del  
Magisterio (?), con serlo todo no eran nada. La F. E. T. E., filial de la

U. G. T., va en sus estatutos, va con su conducta, directamente  
sus finalidades. Preconiza por la abolición del sistema capitalista  
la conquista de los medios de producción y de los resortes del Poder.  
T. E., en el terreno profesional y pedagógico, lleva un programa de  
concreto: Escuela Única que extraiga de los hijos de nuestros  
letarios, aquellos, más capacitados; a su vez, para los trabajadores  
de la Enseñanza, reivindicación moral y económica. Y no es solo ex-  
presión de aspiraciones, sino que se preocupa de los medios conducentes  
estos fines; por eso en sus Congresos fija normas y lleva soluciones de-  
lladas para cada caso. Por eso hoy, en pleno período de actividad de la  
ca, con todas las dificultades inherentes, ha hecho desde el Ministerio de  
Instrucción Pública, lo que no se habla conseguido de ningún gobierno  
burgués; ha satisfecho la aspiración inmediata del Magisterio en el  
Segunda Enseñanza, prepara el plan de renovación que ha de ha-  
viabile la desaparición del privilegio del capital en la educación...

En resumen y volviendo a lo que nos ocupa. Hemos de impregnar  
nos de fe en la causa que defendemos. Una visión errónea, como es la  
primera que hemos apuntado, está llena de derrotismo. Una visión  
también errónea, como la segunda, peca de ignorancia. Una visión  
luchar por desterrar una y otra, porque las dos precisan—siempre ha-  
ciéndolos un gran favor en el empleo de los términos—las dos precisan  
de una lección de optimismo.

mas huelgas de los cursillistas, la  
F. E. T. E. era el portavoz de las  
aspiraciones, frente a la oposición  
gubernamental... Hoy, en plena  
guerra civil, cuando una profunda  
transformación se opera en Espa-  
ña, también obra con hechos. Des-  
de el Ministerio de Instrucción Pú-  
blica ha resultado el famoso conflic-  
to de los cursillistas porque... ver-  
daderamente, para la F. E. T. E.  
en el Poder no existe tal conflicto,  
quien tiene un título profesional es  
un funcionario del Estado.

Así, pues, la famosa aspiración de  
la limitación de plazas, tan soñada,  
tan lejana, ha quedado hecha  
realidad. La F. E. T. E. concibe el  
cursillo como perfeccionamiento  
colectivo que se impone la clase en  
un deseo continuo de autosupera-  
ción.

Y así se concibe la circular últi-  
ma de la Comisión Ejecutiva Nacio-  
nal recomendando que a este fin  
el Sindicato iniciará una campaña,  
mediante la celebración de cursillos  
o ciclos de conferencias organiza-  
dos por cada sección provincial.

Este es el ejemplo que ofrece la  
F. E. T. E.: el cursillo... de perfec-  
cionamiento para los compañeros  
que van a ingresar en el escalafón...  
y para el Magisterio en general.

# ESTADO DE CUENTAS

que el TESORERO de la F. E. T. E. (Huesca) presenta a la Ejecutiva.  
Enero - Febrero 1937

DEBE		HABER	
Saldo del semestre anterior.	21 662 49		
Premio de Habilitación y timbre, enero	1 492 98	Devolución préstamo fianza.	25 000 00
Recaudado por déficit de Plaza	4 616 02	Gastos justificados por el Habilitado	
Id. directamente por el Secretario.	50 00	en su cuenta parcial.	221 48
Premio de Habilitación y timbre, fe- brero.	967 67	Gastos efectuados por el Tesorero	
		justificados en cuenta parcial co- rrespondiente.	594 00
<b>Total pesetas</b>	<b>28 789 16</b>	<b>Total pesetas.</b>	<b>25 615 48</b>

  

RESUMEN		Pesetas	
Importa el DEBE (Ingresos).		28 789 16	
Importa el HABER (Gastos).		25 615 48	
<b>Saldo a favor de esta Cuenta.</b>		<b>3 173 68</b>	

DEBE		HABER	
Saldo del semestre anterior.	5 450 40		
Recaudado en el mes de enero.	2 322 50	Entrega al Comité militar de la	
Id. en el mes de febrero.	2 278 00	U. G. T.	2 500 00
Atramos de julio agosto, septiembre.	4 606 25	Una telegrama a Mompradé.	1 60
Recaudado directamente por el Se- cretario.	80 70	Anticipo reintegrable al mismo.	2 000 00
		Gastos efectuados por el Tesorero	
<b>Total pesetas.</b>	<b>12 677 85</b>	justificados en cuenta adicional.	279 10
		<b>Total pesetas.</b>	<b>4 780 70</b>

  

RESUMEN		Pesetas	
Importa el DEBE (Ingresos).		12 677 85	
Importa el HABER (Gastos).		4 780 70	
<b>Saldo a favor de esta Cuenta.</b>		<b>7 897 15</b>	

DEBE		HABER	
Saldo del semestre anterior.	542 60		
Recaudado por el Habilitado de sus- cripciones mas de enero.	376 00	Gastos totalizados y justificados en	
Id. en el mes de febrero.	348 00	la cuenta parcial correspondiente.	1 244 12
Id. directamente por el Secretario.	23 00		
Id. id. en el mes de febrero.	36 00		
Id. id. en el mes de marzo.	22 00		
<b>Total pesetas.</b>	<b>1 247 60</b>	<b>Total pesetas.</b>	<b>1 244 12</b>

  

RESUMEN		Pesetas	
Importa el DEBE (Ingresos).		1 247 60	
Importa el HABER (Gastos).		1 244 12	
<b>Saldo a favor de esta Cuenta.</b>		<b>3 48</b>	

## EL UNO DE MAYO EN FISCAL

En el corazón del Pirineo Alto-  
aragonés, donde todo es grande y  
bello, existe una pequeña célula vi-  
va y fuerte que, libre de las garras  
del fascismo, pudo sentir a sus a-  
lmas el ansia de redención, con to-  
dos los proletarios del mundo el  
día Primero de Mayo.

Fiscal, pueblo vibrante de entu-  
siasmo, celebró la fiesta Interna-  
cional del Trabajo dentro de las  
posibilidades que marcan los mo-  
mentos trágicos que vive nuestra  
España.

Por la mañana los niños y ni-  
ñas, todos con el traje de gran fiesta,  
se reunieron en la Escuela, don-  
de los prestigiosos maestros de la  
localidad Adelaida Allué y Valen-  
tín Casassús, las camaradas Jefeas

er Batallón (F. E. T. E.) de cada Mixta del Sector Piri-  
neno Monpradé, José Sam-  
Antonio Monreal, Eduardo  
de, Fausto Roca, en presencia  
nsojio Local, celebraron la  
en un acto simpático, infan-  
amenas charlas y cuentos,  
os a la misma que despertó  
los pequeños un interés  
licable; era necesario para  
se una pequeña idea, verlos  
os ojos desmesuradamente  
tos y su admiración, desde el  
cipio hasta el fin, expresión  
ta y elocuente, del valor de los  
pañeros que tomaron parte en  
cto. Recitáronse poesías. Se  
veclaron varias películas y los  
os entonaron algunos himnos.  
a segunda parte de la fiesta,  
sistió en un desfile militar de  
nra Compañía F. E. T. E. y  
pañía de Ametralladoras, mo-

dolo y ejemplo vivo de organización  
y disciplina; luego, reunidos todos,  
niños, maestros, soldados y pueblo,  
dirigió la palabra con la compe-  
tencia y persuasión que le caracte-  
rizan José Sampietro.

Después Antonio Monreal, de-  
jando por un momento de ser sol-  
dado valiente y convertido en niño,  
sencilla y acertadamente expuso  
la verdad de la vida del Hombre.  
Roca el siempre inspirado poeta  
recitó una sublime poesía a Espa-  
ña. Eduardo Latorre con peculiar  
sensatez y Mompradé todo energía  
y agilidad que hablaba y hablaba  
comunicando a los oyentes el fuego  
y la sugestión de su palabra, atra-  
yendo hacia sí la atención de todos,  
que escuchaban en medio de un  
gran silencio ansiosamente y sin-  
gular silencio en su espíritu una gran sen-  
timiento de confianza en la Victoria:  
sación de confianza en la Victoria:  
todos y cada uno de los oradores,

expusieron un programa completo  
de vida sana, para una sociedad  
nueva, sin dolores ni miserias, sin  
amos y sin esclavos, abriendo la  
perspectiva de un nuevo horizonte.  
Emoción, entusiasmo, confianza,  
un algo íntimo, hizo latir al uniso-  
no los corazones de niños, solda-  
dos y pueblo en general en el día  
Primero de Mayo, dejando huella  
imborrable en todos.

De esta manera laboran los es-  
forzados y valientes soldados de la  
F. E. T. E.. En el frente formando  
una muralla con sus pechos, en la  
retaguardia fertilizan a las masas  
para que germine la Revolución.  
Como premio a nuestro esfuerzo,  
yo, interpretando el sentir de mi  
pueblo, digo: ¡Soldados de la F. E.  
T. E.! Fiscal os admira.

KATY-NA  
Fiscal, mayo 1937.

LITERATURA

PRIMERA DE ACERO

(Fragmento)

A los tres habían tenido que re-  
tornarlos con agua y coñac. Esta-  
ban medio asfixiados de sed.

—¿Por qué no echabais la camisa  
al manantial?— les preguntó.

El camarada al que iba dirigida  
la pregunta no contestó. Se limitó  
a mirar a los otros dos. En aquel  
silencio había cierto misterio olivo,  
cierto orgullo. Enlazaba muy bien  
con el otro silencio, el de Guada-  
rrama, tan hondo en los intervalos  
del estruendo. Pasaron los siete al  
Estado Mayor. Sobre sus informes  
los oficiales iban marcando los ma-  
pas desplegadas, transmitiendo ór-  
denes a las baterías. Al mismo  
tiempo preguntaban los jefes:

—¿Tres días sin beber agua?  
Las preguntas eran casi mecáni-  
cas. Contestaba casi mecánica-  
mente también. Carecía aquello de  
importancia. Lo interesante era  
haber podido localizar al enemigo.

—¿Sangre, sed, la vida misma? El  
enemigo se sabía donde estaba. El  
herido preguntó otra vez a sus ca-  
maradas:

—¿Por qué no echabais la camisa  
al agua?

El otro llevaba la camisa hecha  
un burujo en las manos. La desple-  
gó. Al principio se veían unas rayas  
azules. Luego, unos números y  
unos puntos erizados de pinchos.  
Era un mapa y estaban allí locali-  
zados casi todos los nidos de ame-  
tralladora del enemigo. Había tam-  
bién dos cañones ligeros.

—Lo hizo Paolo.  
—¿Dónde está Paolo?  
El otro calló e hizo un gesto de  
fatalismo y resignación.

—¿Por qué llevaban camisa tam-  
bién estos compañeros? —dijo el  
herido, señalando a los otros dos—.

—¿Por qué no echadéis una de esas?  
Negó el otro y explicó que habían  
hecho en cada una, una copia del  
gráfico para que en caso de morir  
los otros, hubiera uno por lo menos  
que pudiera llevarla al Estado Ma-  
yor. El herido calló y le estrechó la  
mano tan fuerte que de su herida  
del antebrazo salió un poco más de  
sangre. El mando acordó que aque-  
lla noche se comentara y justificara  
el sector. Sobre la camisa sucia se  
discutían distancias y se tomaban  
medidas. Al lado, el blanco y lim-  
pio mapa brindaba la comproba-  
ción.

La Primera de Acero seguía for-  
mada en el jardincillo del hotel a  
resguardo del fuego de la Felipa.  
Márquez salió y ordenó que se nu-  
meraran. El último dió una cifra:  
sesenta y tres. ¿Y los demás?

Nadie contestó. Todos levantaron  
el puño y aunque un poco más de-  
bilmente volvió a sonar el grito de  
guerra.

—Ta, rd, rd!

RAMON J. SENDER

Cuenta de Donativos

DEBE	
Recaudado por el Secretario para el viaje a Realia. . . . .	1 854 50
Recaudado por el Tesorero. . . . .	659 45
Id. por el Habilitado (descuentos haberes. . . . .)	371 00
Donativos Pro Infancia recaudados por el Secretario. . . . .	2 419 95
Recaudado para ayudar a Madrid en Secretaría. . . . .	70 00
Recaudado para la suscripción Pro-Komsomol. . . . .	1 665 35
<b>Total pesetas. . . . .</b>	<b>7 040 05</b>

HABER	
Cirado el Comité nacional Pro Kom somol. . . . .	1 665 35
Importe Impresión sellos Pro-Colo-nias. . . . .	860 85
Conferencias telefónicas. . . . .	20 00
Varios gastos según facturas e car-go de Colonias. . . . .	40 35
<b>Total pesetas. . . . .</b>	<b>2 586 55</b>

RESUMEN		Pesetas
Importa el DEBE (Ingresos). . . . .	7 040 05	
Importa el HABER (Gastos). . . . .	2 586 55	
<b>Saldo a favor de esta Cuenta. . . . .</b>	<b>4 453 50</b>	

Cuenta de gastos generales de la Sección

DEBE	
Saldo del semestre anterior. . . . .	678 75
Recaudado en enero por la Habili-tación. . . . .	871 25
Id. en febrero Id. . . . .	728 70
Id. directamente por el Secretario. . . . .	82 50
Contabilizadas en menos por error el semestre anterior. . . . .	100 00
Recaudado de la venta de Carnets. . . . .	153 00
<b>Total pesetas. . . . .</b>	<b>2 964 30</b>

HABER		Pesetas
Gastos justificados por el Habilitado en su cuenta parcial. . . . .	153 55	
Gastos que justifica el Secretario en su cuenta parcial correspondiente. . . . .	882 99	
Pagado al Comité nacional por cues-tas atrasadas del año 36 . . . . .	600 75	
Pagado al Comité nacional por cues-tas del primer trimestre del 37. . . . .	798 75	
Pagado al Comité regional por cues-tas del primer trimestre del 37. . . . .	98 75	
Gastos de carpintería, armarios y fi-cheros. . . . .	112 80	
<b>Total pesetas. . . . .</b>	<b>2 627 59</b>	

RESUMEN		Pesetas
Importa el DEBE (Ingresos). . . . .	2 964 30	
Importa el HABER (Gastos). . . . .	2 627 59	
<b>Saldo deudor de esta Cuenta. . . . .</b>	<b>363 19</b>	

Resumen total de cuentas

Saldo de la Cuenta de Habilitación. . . . .	3 178 68
Saldo de la Cuenta de milicias. . . . .	7 897 15
Saldo de la Cuenta del semestre. . . . .	3 48
Saldo de la Cuenta de donativos. . . . .	4 453 50
<b>Total pesetas. . . . .</b>	<b>15 527 81</b>

Saldo de la Cuenta de gastos generales de la Sección. . . . .	363 19
<b>Total pesetas. . . . .</b>	<b>363 19</b>

LIQUIDACION		Pesetas
IMPORTAN los Saldos Deudores. . . . .	15 527 81	
IMPORTAN los Saldos Acreedores. . . . .	363 19	
<b>TOTAL Pesetas en CAJA. . . . .</b>	<b>15 164 62</b>	

V.º B.º El Presidente, MALAQUIAS OIL. — El Contador, JOAQUIN POCINO. — El Tesorero, JOSE BELLOSTA

Visado por la censura

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Año . . . . . 8'00 pes.  
Semestre . . . . . 4'50 .  
Trimestre . . . . . 2'50 .



DIRECCION Y ADMINISTRACION

Casa del Pueblo - Calle Costa, 3  
Teléfono 11  
BARBASTRO

**Sindicatos**

Sección Huesca

**EL VIAJE A RUSIA**

Después de la designación de los camaradas para que en representación de la Sección fueran a Rusia para la fiesta del 1.º de Mayo y cuando ya tan sólo faltaban los últimos trámites con la Asociación de Amigos de la U. R. S. S., han surgido obstáculos insuperables. Sintiendo en el alma los dos camaradas que designamos no han podido acudir a la Fiesta del 1.º de Mayo por ser reducida a 25 la representación española este año. No obstante, y como dice el refrán—el que la sigue la consigue— la F. E. T. E. obra siempre con hechos y no de palabra. Por tanto continuando sus gestiones para que pueda llevarse a efecto un viaje al país de los Soviets, desde luego con los mismos camaradas y con los mismos fondos con que se contaba. Y este viaje, a ser posible, se llevará a efecto con una representación que envíen todos los sindicatos de España, o bien en contacto con varias secciones de provincias en una representación exclusivamente profesional del Magisterio, lo cual sería el ideal.

El viaje a Rusia continúa latente, en preparación. Y desde luego que se llevará a efecto porque la F. E. T. E. obra siempre con hechos.

**Un Ciclo de Conferencias**

Nuestra Sección siguiendo las orientaciones de la Ejecutiva Nacional ha organizado un Ciclo de Conferencias. Todo ello, desde luego, con las posibilidades escasas que la guerra impone, con las dificultades para el traslado consiguientes a la época del curso y a que tienen que organizarse con el tiempo que media de un día a otro de fiesta...

Con todo ello, la Sección ha creído conveniente iniciar su labor cultural y de formación entre sus afiliados. Y a este, fin como decimos, ha organizado un Ciclo completo de Conferencias a cargo del personal con que la situación nos permite obrar y con las limitaciones consiguientes. No obstante, en su conjunto, abarca los temas más variados y responde perfectamente a la finalidad que persigue. Mostrar a la masa de sus afiliados una de las primeras aspiraciones del Sindicato como ostentador de sus opiniones y defensor de sus derechos. En este caso el Sindicato satisface la aspiración del perfeccionamiento profesional.

**PRIMERA ENSEÑANZA**

Inspección Provincial de Primera Enseñanza de Huesca.-Barbastro

**CIRCULAR**

Esta Inspección, considerando conveniente tener un fichero de las Bibliotecas Circulantes que en la actualidad funcionan en la provincia, con objeto de controlar el rendimiento que estas dieron en el curso pasado y tomar las medidas que procedan para mejorarlo, ruega a los Maestros encargados de estas Bibliotecas remitir, a la mayor brevedad, a esta Inspección, un comunicado participando los siguientes extremos:

- Primero.—Número de obras de que consta la Biblioteca.
  - Segundo.—Época en que empezó a funcionar.
  - Tercero.—Autoridades o centros que hayan donado las obras de que se dispone, y
  - Cuarto.—Número de lectores durante el curso 1935-1936.
- Se recomienda igualmente que se intensifique, durante el curso actual, la labor cultural de la Biblioteca y que los registros precisos para su normal y escrupuloso funcionamiento sean llevados al día, ya que habrá de ser objeto de detenido examen por esta Inspección al realizar sus visitas reglamentarias.

Barbastro 9 de mayo de 1937.

El Inspector,  
**MANUEL CANO**

Esperamos que todos los afiliados prestarán calor a esta empresa. En otro lugar del semanario damos cuenta detallada del desarrollo y contenido de este Ciclo de Conferencias que organiza la Sección de Huesca. Esperamos de todos, decimos, la máxima ayuda y el máximo esfuerzo por parte de los afiliados. Y sobre todo llamamos la atención a los Cursillistas ejercentes, para que acudan a las Conferencias que organiza el Sindicato, pues más que nada, por ellos y para ellos se organizan. Los temas todos encuadran en el plan de trabajo que la Inspección les marcó para el curso actual. Encomendamos a su celo.

Continuamente, por medio de envelopes, editoriales y octavillas es-

tamos dando consignas. Algunos parece que no se dan cuenta de las mismas, pues en su cumplimiento no son todo lo diligentes que cabe esperar de un buen militante de la F. E. T. E. y al decir de un buen militante no nos expresamos bien, incurrimos en una redundancia, ya que la F. E. T. E. solo quiere buenos militantes. Los otros, descubiertos que sean, tienen que causar baja fulminantemente de nuestros cuadros por higiene sindical.

Por la Consejería de Cultura, por la Delegación provincial de enseñanza, por la Inspección y por la propia Ejecutiva, se han solicitado de los maestros diversos datos con carácter de urgencia. Una mayoría aplastante, dándose cuenta de sus deberes como maestro y como sindicado, ha respondido con la rapidez deseada, pero queda todavía una

**Nuestro Carnet Sindical nos otorga derechos, pero también deberes. No seamos remisos en el cumplimiento de éstos, y, para cumplirlos, no adoptemos la egoísta postura de presentar por anticipado la lista de aquéllos. Estamos consustituyendo una nueva sociedad. Sólo con sacrificios, con generosos desprendimientos lo conseguiremos. Nuestros afiliados, en el frente, lo dan todo por anticipado.**  
**HAGAMONOS DIGNOS DE ELLOS.**

minoría—insignificante desde luego—que obstaculiza nuestra labor, quedando incumplidos o haciéndolo con una lentitud desesperante, en nuestras demandas. Esto no puede continuar así. Estamos dispuestos a que continúe ni un día más. Para ello apelaremos a los procedimientos que sean necesarios, empezando por publicar en el semanario los nombres de aquellos maestros que más desinterés muestren en el cumplimiento de sus deberes.

Igualmente publicaremos los nombres de los que habiéndose en cargo de algún servicio en nuestro Sindicato no lo cumplan con el esmero y diligencia debidos. Nuestra historia, nuestra propia existencia nos lo exigen.

A manera de recordación y como última llamada a los remisos diremos que los datos últimamente solicitados son: número del Escalafón, dato tan importante que sin él nos es imposible conocer los maestros ascendidos, copia de la diligencia de ascenso a los afectados por el de ahora, comunicación de los que procediendo de zona fasciosa o evacuados de guerra se encuentran en la nuestra, partida de nacimiento a los varones y Estadística escolar.

Esperamos, para bien de todos y especialmente del servicio, que no habrá lugar a publicar nombres, ni a aplicar sanciones de otro tipo.

Otro asunto que debemos tratar con gran cariño por la importancia que para la buena marcha de la enseñanza tiene es la constitución de los Consejos locales de Primera enseñanza.

Cada afiliado procurará por todos los medios a su alcance constituirlo allí donde no funcione, atendiendo a las últimas disposiciones sobre el particular y PROCURARA TENER EN EL UNA INFLUENCIA DECISIVA, ya que por nuestra condición de maestros conocemos más que nadie los problemas de la escuela y estamos en condiciones de darle una solución adecuada. La presidencia de los mencionados Consejos deberá recaer, siempre que sea posible, en el maestro.

Nuestro glorioso carnet sindical, que tan gallardamente ha sido llevado por tantos y tantos afiliados que inmolaron su vida en defensa de nuestras conquistas sociales y de nuestra dignificación como trabajadores, nos exige a todos, absolutamente a todos, seguir una línea de conducta rígida e inflexible, de capacidad y de trabajo, de sacrificio y de desprendimiento. Sigámosla y que nadie se avergüence un día de haber sido un obstáculo en la marcha hacia el luminoso porvenir que a precio de sangre estamos conquistando.

